

Fecha 10.09.2019	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

CAPITANES

Con Pinzas

En el Paquete Económico 2020 todo está sostenido con pinzas y no cumplir con la meta de crecimiento económico podría salir muy caro.

Medio punto de crecimiento económico equivale, más o menos, a 17 mil 247 millones de pesos de recaudación tributaria. Si no llegan ni al 2 por ciento propuesto para el próximo año, las presiones sobre las finanzas públicas van a ir creciendo a lo largo de 2020 y el resto del sexenio.

Se agradece que las metas sean más realistas y que el propio Presidente **Andrés Manuel López Obrador** ya deje de hablar de tasas de 4 por ciento sin tener las bases para decirlo.

Tan solo hay que recordar que en el Paquete Económico 2014, el otrora Secretario de Hacienda **Luis Videgaray** tenía previsto que gracias a las reformas en 2015 se crecería ¡4.7 por ciento! y esa expectativa no hizo mucho bien.

Pero por otro lado, la realidad es muy dura y no parece que se esté implementado un plan anticíclico para alentar la economía en el mediano plazo.

En el proyecto presentado el domingo por el Secretario **Arturo Herrera**, se reconoció, tristemente para el País, que no se alcanzará ni 3 por ciento durante todo el sexenio. Si acaso, en 2024 el PIB crecerá 2.7 por ciento.

Será por ello que **Alfonso Romo**, Jefe de la Oficina de la Presidencia, anda divulgando que viene una mesa de análisis para ver cómo le hacen entre todos los actores políticos para buscar una salida a la actual situación.

Tratado Lejano

A pesar de que el Gobierno en México da mensajes de aliento repitiendo que la aprobación del Tratado entre México, EU y Canadá (T-MEC) es cosa de semanas, la realidad parece ser otra.

Tan sólo la semana pasada, el Presidente López Obrador y el de la Federación Estadounidense de Trabajo y Consejo de Organizaciones Industriales (AFL-CIO, por sus siglas inglés), **Richard Trumka** se reunieron en la Capital mexicana.

El primero escribió en su cuenta de Twitter que fue una conversación muy buena con su invitado, en la

que expreso su compromiso de hacer cumplir la ley laboral en México y su interés por la aprobación del pacto comercial.

Sin embargo, el líder

de una de las organizaciones sindicales más importantes en EU, cercana a los demócratas, también hizo lo propio en su cuenta. Primero agradeció por la reunión, pero dejó claro que el T-MEC aún necesita algo de trabajo.

Aquí hay de dos sopas. O los representantes de los trabajadores de EU siguen sin estar convencidos de que México vaya a cumplir con sus compromisos laborales. O bien, es una obra más de los demócratas para ponerle el pie a **Donald Trump** y evitar su

reelección.

O una mezcla de ambas.

Molestia en el Campo

La propuesta de recursos al campo planteada por el Gobierno para 2020 cayó como balde de agua fría en el sector.

Sucede que la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), que lleva **Víctor Villalobos Arám-bula**, se perfila para ser una de las más castigadas en su gasto.

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2020 contempla un gasto programable para la Sader de 46.3 mil millones de pesos, 32 por ciento



Fecha 10.09.2019	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

menor a los recursos aprobados para este año.

El sector es muy bravo. Esta semana diversas cadenas productivas se reunirán para poner sobre la mesa su preocupación por el impacto que ese recorte tenga en la producción y la economía agrícola.

Algunos avizoran que se agraven problemas operativos, por ejemplo, como el recorte de casi 200 trabajadores del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) que prestaban servicio directo en la expedición de certificados zoosanitarios.

Y no dude que se vendrá la marabunta de protes-

tas por la caída de recursos.

Sin Comprador

La que todavía no termina de cocinarse en México es la fusión entre Disney y Fox.

Recuerde que el Instituto Federal de Telecomunicaciones, que preside **Gabriel Contreras**, dio un plazo de seis meses a Fox para deshacerse de sus canales deportivos (Fox Sports) y poder fusionarse con Disney, fecha que vence el próximo uno de noviembre.

Pues en el órgano regulador no reciben aún notificación sobre un posible comprador de los canales deportivos.

Vale la pena recordar que, de acuerdo con las condiciones del regulador mexicano, se podrá prorrogar por 6 meses el tiempo de espera para vender Fox Sports justificando las razones. Eso, en caso de no encontrar comprador alguno.

Y de no lograrse la venta a un tercero en este plazo, deberá afectarse el negocio a un fideicomiso con el mandato irrevocable de enajenar y/o liquidar el negocio.

Por cierto, México y Brasil fueron los únicos países en donde sus autoridades de competencia supeditaron la fusión a condición de que se vendiera el segmento deportivo de Fox.

capitanes@reforma.com



JOSÉ FRANCISCO GARZA RODRÍGUEZ...

Es el nuevo capitán de General Motors de México. Con 8 años en la empresa como vicepresidente de ventas, servicio, mercadotecnia y director general de GM Financiamiento, enfrentará los nuevos requerimientos de producción de autos en México previsto por el nuevo tratado comercial T-MEC.